

Viernes 02 de Mayo 2025

DELEGACIONES CMIC

"Vamos a seguir en paro en la portada de la refinería", CMIC

(2025-05-01, Staff, BBM Noticias OAX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Oaxaca, anunció que mantendrá el paro frente a la portada de la refinería Antonio Dovalí Jaime, en demanda del pago de adeudos por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex). La manifestación, que ya suma una semana, es encabezada por empresas constructoras que reclaman pagos pendientes por servicios prestados. En conferencia de prensa conjunta con el secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) en la región, Remigio Gómez Manubes, el delegado de energía de la **CMIC**, Hugo César Álvarez Carvajal, advirtió que el plantón continuará hasta obtener una respuesta concreta de Pemex.

[ADN Sureste OAX \(sitio\)](#).

Aumenta costo en renta de equipo de construcción

(2025-05-02, Redacción, El Diario de Delicias CHIH (sitio),)

El costo por alquilar maquinaria para la construcción de viviendas en Juárez cambió de tendencia y aumentó en marzo de 2025, con un alza anual de 11.25 por ciento, frente al 3.87 por ciento que tuvo en meses anteriores, según el Índice Nacional de Precios al Productor (INPP) del Inegi. Este salto colocó la renta de maquinaria incluso por encima del aumento en la mano de obra, que registró un 11.19 por ciento. En 2024, los incrementos en este último rubro habían sido más moderados: 4.94 por ciento en la primera mitad del año, y 8.66 por ciento en la segunda. También los materiales de construcción mostraron señales de cambio. En marzo, su encarecimiento anual fue de 5.61 por ciento, cuando en febrero era de 3.87. Fernando Suárez, titular del **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, dijo que confluyen varios factores.

CMIC acusa que Pemex tiene deuda millonaria con proveedores desde hace 10 meses

(2025-05-01, Redacción, Conexión al Día VER (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Veracruz, Iván Ordaz acusó que Petróleos Mexicanos (Pemex) adeuda mil 800 millones de pesos a 25 empresas del sur del estado. Afirmó que dicha deuda ocurre desde hace ya 10 meses y que hasta la fecha, no han recibido los pagos. Ante esto, trabajadores de estas empresas realizaron una manifestación fuera de las instalaciones del Complejo Petroquímico de Cosoleacaque, Veracruz. Agregaron aproximadamente 700 trabajadores realizarán los paros debido a esta situación.

Municipaliza Cabildo de Villa de Álvarez Dos Etapas Más de La Comarca

(2025-05-02, Jose Gilberto Ibañez Anguiano, Pantallazo Informa COL (sitio),)

En la Sesión del Cabildo de Municipalización de las etapas 4 y 11 de la segunda sección del Fraccionamiento La Comarca, la Presidenta de Villa de Álvarez, Tey Gutiérrez Andrade, explicó que tras el trámite, ahora la prestación de los servicios públicos en ese lugar son responsabilidad del Ayuntamiento. Ante vecinos y vecinas de La Comarca, y acompañada por integrantes del Cabildo Infantil en el marco del Día del Niño y de la Niña, Gutiérrez Andrade destacó que no es común que los municipios faciliten la municipalización de las colonias, pues ello implica para los

ayuntamientos mayores gastos; sin embargo su gobierno lo hace porque los desarrolladores cumplen con lo señalado en la ley y porque es una exigencia de la población. Eduardo Brun, de la empresa Lega, desarrolladora de La Comarca, resaltó el cambio radical que desde la pasada administración municipal y que continúa en la actual, se tiene en la dinámica de recibir los fraccionamientos, dejando atrás la costumbre de postergar ese trámite, para evitar que los servicios públicos fueran prestados por el municipio. "Esto da certidumbre a los inversionistas, nos da tranquilidad saber que si estamos cumpliendo con la ley, se van a recibir en tiempo y forma los desarrollos para seguir adelante con siguientes etapas", expresó el empresario. Germán Alcalá, representante de la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda en Colima, agradeció a la Presidenta Tey Gutiérrez por siempre guiar al gremio de la construcción a unirse por el bienestar de la sociedad Álvaro Mata, representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Colima, aseguró que en más de 20 años de pertenecer al gremio de la construcción, nunca había visto una política pública de municipalización de colonias como la implementada por el gobierno de Tey Gutiérrez, resultando como principales beneficiados los propietarios de las viviendas.

[Meridiano Colima COL \(sitio\)](#),

Aumenta costo en renta de equipo de construcción

(2025-05-02, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

El costo por alquilar maquinaria para la construcción de viviendas en Juárez cambió de tendencia y aumentó en marzo de 2025, con un alza anual de 11.25 por ciento, frente al 3.87 por ciento que tuvo en meses anteriores, según el Índice Nacional de Precios al Productor (INPP) del Inegi. Fernando Suárez, titular del **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, dijo que confluyen varios factores. "El precio de la maquinaria, yo creo, incrementó por los temas (de aranceles) del acero, porque básicamente es un insumo para construir las máquinas y sí lleva un impacto también por eso. Toman, ya sea alquilar o venta, lo manejan igual", puntualizó el representante de la **CMIC**.

DURANGO CONFIDENCIAL... Asignatura pendiente en las carreteras de Durango

(2025-05-01, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio),)

A pesar de que el 70 por ciento de la red carretera estatal sigue en malas condiciones, la SICT redujo en un 60 por ciento el monto del recurso para hacer reparaciones y subió la cantidad de kilómetros que requieren de trabajos de mantenimiento y rehabilitación. De acuerdo a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Durango, de ocho licitaciones que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para conservación y mantenimiento de la red carretera federal lanzó, solo se asignaron 35 mil pesos por kilómetro, sin embargo, dadas las condiciones en las que se encuentran las rúas, se necesitan cuando menos tres veces más.

Impulsan gobiernos de México y Morelos a empresas locales

(2025-05-02, Redacción, Quadratín MOR (sitio),)

Con el firme compromiso de generar progreso social y fortalecer la economía local, la gobernadora Margarita González Saravia anunció el inicio de un importante proyecto de vivienda en el municipio de Cuautla, mediante el cual se construirán 526 casas como parte del Programa de Vivienda para el Bienestar (PVB), impulsado por el Gobierno de México, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Por su parte, Armando Núñez Iragorri, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Morelos, reconoció

la disposición del Gobierno estatal para colaborar con constructoras locales. "Son 526 viviendas que vamos a construir en Cuautla, y este es sólo el inicio de muchos proyectos por venir. Gracias a la Gobernadora por confiar en los empresarios morelenses: tenemos fuerza, talento y muchas ganas de sacar adelante a nuestro estado", enfatizó el empresario.

Cuando la memoria flaquea, el futuro se tambalea

(2025-05-02, Raúl Asís Monforte González, El Financiero (Sitio),)

Raúl Asís Monforte González, secretario de la **CMIC**, escribió: A lo largo de la historia, la humanidad ha pagado un alto precio por sus errores. Guerras devastadoras, crisis económicas, colapsos sociales y desastres ambientales han marcado nuestro caminar sobre este planeta. Sin embargo, el verdadero problema no ha sido solo cometer errores, sino olvidar las lecciones que cada uno de ellos nos dejó. Cuando la memoria colectiva se debilita, abrimos la puerta a repetir decisiones equivocadas, incluso con consecuencias aún mayores. El tiempo transcurre implacable y, muchas veces sin malas intenciones, la parte experimental que nos llevó a que realmente aprehendamos la lección, se desenlaza de aquel recuerdo y regresa entonces la tentación de explorar soluciones que han demostrado su ineficacia.

El legado carretero

(2025-05-02, Luis Herrera, Reporte Índigo, . 1, 16 17)

Uno de cada tres kilómetros de la infraestructura carretera federal libre de peaje está en malas condiciones, un panorama peor al que sería encontrado al inicio de la anterior administración federal; el gobierno en curso tiene previsto rehabilitar esas vías de comunicación. El 20 de febrero de 2024, por ejemplo, se difundió este posicionamiento de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, donde destaca las diversas consecuencias perjudiciales que generaría para el país y su economía esa cancelación; el programa abortado contaba con 11 mil millones de pesos: "Ante la cancelación por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de las licitaciones del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), organismo representante de casi nueve mil empresas del sector de la construcción en México, expresa su profunda preocupación toda vez que el buen mantenimiento de la Red Nacional de Carreteras es base para el desarrollo de la economía del país".

CONSTRUCCIÓN

Cae en marzo gasto en construcción de EU

(2025-05-01, Reuters, Reforma.com (sitio),)

El gasto en construcción en Estados Unidos cayó de forma inesperada en marzo, en medio de amplios descensos de los desembolsos en proyectos privados y públicos. La Oficina del Censo del Departamento de Comercio dijo el jueves que el gasto en construcción bajó 0.5 por ciento tras un aumento del 0.6 por ciento levemente revisado a la baja en febrero. Los economistas encuestados por Reuters habían pronosticado un aumento del 0.2 por ciento, tras el incremento del 0.7 por ciento en febrero. El gasto en construcción aumentó 2.8 por ciento interanual en marzo. El gasto en proyectos de construcción privada declinó 0.6 por ciento. La inversión en construcción residencial retrocedió 0.4 por ciento, con un aumento del 0.1 por ciento en los nuevos proyectos de viviendas unifamiliares.

Planificación del proyecto de ley podría permitir a los desarrolladores construir sin reemplazar la naturaleza native

(2025-05-01, Redacción, igeteo MX (Sitio),)

Los desarrolladores de viviendas podrán construir sobre espacios verdes una vez protegidos sin tener que reemplazar la pérdida de la naturaleza en el área cercana, entiende The Guardian. El proyecto de ley de planificación e infraestructura, que actualmente se encuentra en la etapa del comité, tiene disposiciones para permitir a los desarrolladores construir sobre espacios verdes y eliminar la naturaleza de las áreas locales, si pagan en un fondo que creará hábitats en otros lugares. El objetivo es optimizar las regulaciones para los desarrolladores para que puedan acelerar sus proyectos y el gobierno laborista puede cumplir con su objetivo para entregar 1,5 millones de viviendas nuevas al closing de este parlamento en 2029.

Presupuesto de Egresos de la CDMX incrementó 23,560.6 mdp; ¿A qué se destina el dinero?

(2025-05-01, Redacción, La Prensa (Sitio),)

El Presupuesto de Egresos de la Ciudad de México para el ejercicio fiscal 2025 tuvo un incremento de 23,560.6 millones de pesos en comparación con el presupuesto aprobado para 2024, así se indica en el Informe de Avance Trimestral Enero-Marzo 2025. El Decreto por el que se expide el Presupuesto de Egresos de la Ciudad de México para el ejercicio fiscal 2025 consigna un monto total anual de 291,525.6 millones de pesos distribuidos entre las diferentes Unidades Responsables del Gasto de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como los Organismos Autónomos, además de los recursos destinados a cubrir las obligaciones derivadas de la Deuda de la Ciudad de México y los subsidios entregados a la población. Conforme a la clasificación funcional del gasto emitida por el Consejo Nacional de Armonización Contable, las funciones prioritarias que se contemplaron en el proyecto de Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2025 son: justicia, asuntos de orden público y seguridad interior, protección ambiental, vivienda y servicios a la comunidad, salud, educación, Protección Social y Transporte.

El Gobierno mexicano presentó el Plan México, una estrategia para impulsar el desarrollo nacional con inversión extranjera y alianzas en sectores clave.

(2025-05-01, Francisco Zea, 90.5 Imagen,)

El Gobierno de México, a través de la Cancillería, ha lanzado el Plan México, una iniciativa destinada a fomentar el desarrollo nacional mediante la atracción de inversión extranjera y la formación de alianzas en sectores como salud, educación, energía y vivienda. El canciller Juan Ramón de la Fuente, en un encuentro con embajadores y cónsules mexicanos, subrayó la importancia de este plan en un contexto internacional incierto, especialmente en el ámbito comercial. El Plan México, parte del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, establece 13 metas, incluyendo la creación de 15 millones de empleos adicionales y un incremento de la inversión al 25% del PIB.

RELEVANTES NACIONALES

Avanza la semana laboral de 40 horas

(2025-05-02, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4)

La actual semana laboral en México, de 48 horas, se reducirá paulatinamente durante este sexenio hasta llegar a las 40 horas en enero de 2030, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum.

En Palacio Nacional, durante una comida con líderes sindicales para conmemorar el Día del Trabajo, la jefa del Ejecutivo federal afirmó que dicha reducción debe lograrse por consenso y no mediante una imposición desde el gobierno federal.

Van por semana laboral de 40 horas en 2030

(2025-05-02, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 36)

La presidenta Claudia Sheinbaum instruyó a reducir, de manera gradual, la semana laboral, hasta llegar, a más tardar en enero del 2030, a un total de 40 horas semanales. Expertos advirtieron que una reducción de 48 a 40 horas tendría un impacto económico muy fuerte sobre las Mipymes y las empujaría cada vez más la informalidad. además destacaron que llega en mal momento por la volatilidad que se enfrenta ante los aranceles y la renegociación del T-MEC.

Blindan Veracruz ante inseguridad

(2025-05-02, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,10)

Debido al incremento de la violencia y denuncias derivadas del proceso electoral que se registra en Veracruz, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que el Gabinete de Seguridad apoyó a la entidad, donde se elegirán 212 presidencias municipales. La mandataria ofreció mayor presencia de la Guardia Nacional (GN) y dijo que respaldarán a la Fiscalía veracruzana "para lo que requieran como parte de la investigación" por el asesinato del candidato de Morena a la alcaldía de Coxquihui, Germán Anuar.

Es hora de definiciones

(2025-05-02, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Este domingo, Morena realizará un Consejo Nacional con el objetivo de reformar sus estatutos y establecer las reglas internas para la selección de candidatos a 2027 y 2030. Las modificaciones se producen tras desavenencias entre la presidenta Claudia Sheinbaum y los líderes de Morena en el Congreso de la Unión.

Terminales 1 y 2 del AICM ahora con más actos de supervisión

(2025-05-02, Redacción, Diario de México, . 1 2)

El Servicio de Protección Federal (SPF) comenzó formalmente sus labores de vigilancia en las instalaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) desde ayer. Este despliegue busca reforzar la seguridad y la confianza de las personas que transitan por la terminal aérea. El AICM también se encuentra bajo la administración de la Secretaría de Marina (Semar), por lo que esta dependencia y el SPF, reafirmaron su compromiso con la protección ciudadana y la seguridad general dentro de las instalaciones y sus alrededores.

México incrementa 39% su gasto militar

(2025-05-02, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4)

México es el tercer país donde más se elevó el gasto militar en 2024, con un incremento del 39%, solo superado por Israel y Rumania. El presupuesto para defensa en México pasó de 12 mil millones de dólares en 2023 a 16 mil 700 millones en 2024, lo que arroja un incremento de 39 por ciento. Este aumento porcentual sólo es superado por Israel, país que actualmente se encuentra en medio de un conflicto armado contra la organización extremista palestina Hamas y países que la respaldan, con un incremento de 65 por ciento, para posicionarse en 46 mil 500 millones de dólares.

Castigan ¡desde EU! el narco-huachicol

(2025-05-02, Reforma Staff, Reforma, . 1)

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos exhibió las operaciones internacionales del Cártel Jalisco Nueva Generación para introducir a Texas narco huachicol desde México. Al sancionar a tres narcos mexicanos y dos empresas por tráfico de fentanilo, robo de combustible y contrabando de petróleo, su Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) y su Red de control de delitos financieros (FinCEN) mostraron cómo opera el cártel para introducir a territorio estadounidense drogas y combustible ilegal.

Sheinbaum pone en la mira de FGR a Zedillo por Fobaproa

(2025-05-02, Salvador Corona, El Universal, . 1, 4)

La confrontación entre Claudia Sheinbaum y Ernesto Zedillo se intensifica. La Presidenta, la Unidad de Inteligencia Financiera y legisladores de Morena enfocaron sus baterías contra el exmandatario por el Fobaproa y sus presuntos vínculos con el crimen organizado. Sheinbaum calificó de "terrible" el sexenio del priista le pidió al fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, que revise si existen investigaciones abiertas por el rescate bancario del Fobaproa - mediante el cual se convirtieron en deuda pública carteras vencidas de la banca durante su sexenio.

La economía de México creció 0.2% real en el primer trimestre

(2025-05-02, Sebastián Díaz Mora, El Economista, . 1, 4 5)

La economía mexicana habría crecido 0.2% en el primer trimestre del 2025, evitando una recesión técnica, gracias al crecimiento del sector primario, que creció 8.1% a tasa trimestral. Sin embargo, el riesgo de recesión persiste, ya que el crecimiento se debió principalmente al rebote de las actividades primarias, que representan solo el 3.4% del PIB y tienden a ser volátiles, advierten los analistas.

Va jornada laboral de 40 horas

(2025-05-02, C. Navarro, El Heraldo de México, . 1, 22)

El gobierno federal de México ha iniciado las mesas de trabajo para implementar una jornada laboral de 40 horas semanales de manera gradual, con el objetivo de que entre en vigor a más tardar en enero de 2030. La presidenta Claudia Sheinbaum resaltó la importancia de alcanzar un consenso y acuerdo para mejorar las condiciones laborales en el país.

Oculto ASF datos de proveedores con irregularidades

(2025-05-02, Tania Rosas, Eje Central, . 1, 7)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) es acusada de opacidad por omitir los nombres de las empresas o proveedores responsables de daños millonarios al erario, según un estudio del Observatorio del Sistema Nacional Anticorrupción (OSNA). La revisión de 20 informes de auditoría a participaciones federales en 2023 revela que la ASF no identifica a los implicados en irregularidades, un hecho que antes ocurría en administraciones pasadas.

México vuelve a endeudarse para pagar " error" de Zedillo

(2025-05-02, Dora Villanueva, La Jornada, . 1,5)

Aun cuando las decisiones adoptadas por Ernesto Zedillo en torno al Fobaproa- convertir deuda privada en pública-ya no tienen consecuencias legales, es importante que las nuevas generaciones tengan conciencia "de aquel terrible sexenio, de la noche neoliberal, que causó tanto dolor a millones de familias que, de la noche a la mañana, pasaron sus deudas de poquito al triple, cuádruple, quíntuple", señaló la presidenta Claudia Sheinbaum

Cazan a ex federal que testificó contra hijo de El Mencho en EU

(2025-05-02, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Iván Morales Corrales, ex suboficial de la extinta Policía Federal que sobrevivió al derribo de un helicóptero militar en 2015, fue ejecutado el miércoles en Temixco, Morelos, siete meses después de haber testificado en Estados Unidos contra Rubén Oseguera González, El Menchito. El ex agente y su esposa viajaban en una camioneta pick-up negra cuando fueron interceptados por sujetos a bordo de motocicletas, quienes les dispararon en más de 50 ocasiones.

Huachicol, segunda fuente de ingresos de cárteles: EU

(2025-05-02, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 16)

El robo de combustible a Petróleos Mexicanos (Pemex) su tráfico hacia Estados Unidos se convirtió en la segunda fuente de ingresos para los principales grupos del crimen organizado en México, después del trasiego de drogas, reveló este jueves el Departamento del Tesoro estadounidense. Las organizaciones criminales cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), el cártel de Sinaloa y cártel del Golfo son las principales responsables del llamado huachicoleo, de acuerdo con el gobierno de la Estados Unidos. En un reporte añade que el petróleo crudo, así como gasolinas, son enviados a pequeñas compañías del lado norte de la frontera, en un esquema que genera ganancias multimillonarias y sobre el cual el Tesoro pide a los bancos una vigilancia especial para evitar lavado de dinero.

Sectur evalúa restituir dinero a la promoción del turismo

(2025-05-02, Everardo Martínez, El Universal, . 20)

El gobierno federal evalúa la propuesta del sector privado, que consiste en regresar los recursos públicos que se transfieren a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) la promoción y fomento del turismo, dijo la titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Josefina Rodríguez Zamora.

El SPF se sumará a la vigilancia en el AICM

(2025-05-02, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 31)

A El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) informó este jueves que personal del Servicio de Protección Federal (SPF) inició labores para brindar protección y vigilancia en la zona federal que comprende la terminal (como la vialidad, los ambulatorios, las salas de última espera, entre otras áreas).

CÁMARAS EMPRESARIALES

Recorte en jornada impactaría a Mipymes

(2025-05-02, Redacción, El Financiero, . 5)

La reforma para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas, tendría un impacto económico muy fuerte sobre las pequeñas empresas y las empujaría más a la informalidad, advirtió Oscar de la

Vega. El socio de la firma de la Vega y Martínez Rojas expresó, en entrevista para EL FINANCIERO TV, que el cambio también llega en mal momento, cuando se avecina un tsunami por las políticas arancelarias de EU y la renegociación del T-MEC. 360 MIL MDP. Anuales sería el costo de reducir la jornada laboral, estima el Consejo Coordinador Empresarial.

Activo Empresarial // Fobaproa, Sheinbaum VS. Zedillo; semana laboral de 40 horas va

(2025-05-02, José Yuste, Excélsior, . 2)

La presidenta Claudia Sheinbaum ha negado, una y otra vez, la supeditación de poderes. Menciona que es más democrático ver al pueblo elegir jueces, magistrados y ministros. México, solo después de Bolivia, sería uno de los dos países en el mundo en aplicar la elección popular para el Poder Judicial. La economía mexicana es de las pocas, de hecho la única en la OCDE, que todavía tiene semana laboral de 48 horas. Solo que en un momento de fuerte desaceleración, donde solo estamos creciendo a 0.2%, tampoco se puede echar a andar una reforma de tajo. Tendrá que ser paulatina. Ahí están los casos de Chile y Colombia, donde van poco a poco, quitando horas a la semana laboral. La Coparmex y la Concanaco han sido proclives a recordar que en el sector servicios, como turismo y comercio, la reducción de la semana laboral es todavía más difícil, pero habrá que encontrar las formas para mejorar la productividad, y que para la pequeña y mediana empresa no sea tan oneroso.

Convoca Coparmex a los actores del mundo laboral a colaborar con altura de miras

(2025-05-01, Redacción, México Informa (Sitio),)

Desde COPARMEX, reafirmamos nuestro compromiso con las y los trabajadores de México. Sabemos que cuando se mejoran las condiciones laborales, también se benefician sus familias, por ello seguiremos impulsando un entorno laboral más justo, inclusivo y competitivo, con empleos dignos, respeto a los derechos fundamentales y oportunidades de desarrollo para todos.

Pegaría a operadores desbloqueo de teléfonos

(2025-05-01, Luis Pablo Segundo, Reforma.com (sitio),)

Avalar la propuesta dentro de la reforma a Ley Federal de Telecomunicaciones para solicitar a los operadores de telefonía móvil el desbloqueo de equipos celulares implicaría que las empresas cambien su modelo de negocios. Irene Levy, presidenta del Observatorio de las Telecomunicaciones (Observatel), explicó que la medida, aunque en un principio parezca favorable para el consumidor, puede afectar los ingresos de los operadores móviles en un futuro próximo. La reforma será analizada este jueves con cámaras empresariales y organismos especializados en telecomunicaciones del País, luego de ser aplazada para su votación general en el Senado de la República.

Por trabajo digno para todos

(2025-05-02, José Medina Mora, El Universal (sitio),)

El Día del Trabajo es una conquista de los trabajadores en el mundo por la garantía de los derechos laborales. En México, aún muchos trabajadores enfrentan precariedad laboral, y diversas condiciones de vulnerabilidad. Ante este contexto, es indispensable que los empresarios en México refrendemos nuestro compromiso de dignificar las condiciones laborales de las y los colaboradores de nuestras empresas, y el trabajo les permita tener un ingreso justo y el desarrollo de habilidades para el trabajo y para su vida, así como acceder a oportunidades de desarrollo social: educativo, salud, apoyo emocional, financiero y familiar. En organismos como Coparmex,

desde hace varias décadas hemos impulsado una Nueva Cultura Salarial, el aumento al salario mínimo, reformas para pensiones y aumentar los días de vacaciones, el Salario Solidario, Vida Digna, y su anclaje en un nuevo modelo de país para propiciar un México con Desarrollo Inclusivo, donde la empresa sea un motor de cambio, y cada sector aporte a la atención de los desafíos que enfrentamos como nación.

Promoverán el Plan México en el extranjero

(2025-05-01, Redacción, El Economista (sitio),)

Las secretarías de Economía y de Relaciones exteriores anunciaron la internacionalización del Plan México, con el objetivo de promover y potenciar este proyecto en el extranjero y, de esta forma, atraer más inversiones al país. Durante el anuncio de la internacionalización del Plan México, que se llevó a cabo en la Cancillería, donde estuvo acompañado por el titular de Economía, Marcelo Ebrard y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, el canciller Juan Ramón de la Fuente anunció que la red de 162 embajadas, consulados y misiones de México ante organismos internacionales "desplegará su esfuerzo para contribuir de manera más activa, efectiva y comprometida a la promoción de este Plan para impulsar el desarrollo económico y social del país".

Presentan secretarías de Relaciones Exteriores y de Economía, junto con el CCE, Plan México al cuerpo diplomático acreditado en México

(2025-05-02, Sandra Aguilar, AE Grupo Informativo (sitio),)

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), en coordinación con la Secretaría de Economía (SE), presentaron hoy al cuerpo diplomático acreditado en territorio nacional, así como a las y los titulares de las representaciones de nuestro país en el exterior, el Plan México con el propósito de dar un paso decisivo en la internacionalización de este proyecto prioritario de la presidenta Claudia Sheinbaum para el desarrollo nacional. Durante el anuncio de la internacionalización del Plan México, que se llevó a cabo en la Cancillería, donde estuvo acompañado por el titular de Economía, Marcelo Ebrard y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, el canciller Juan Ramón de la Fuente anunció que la red de 162 embajadas, consulados y misiones de México ante organismos internacionales desplegará su esfuerzo para contribuir de manera más activa, efectiva y comprometida a la promoción de este Plan para impulsar el desarrollo económico y social del país.

DIÁLOGO Y NEGOCIACION, FRENTE A LOS ARANCELES DE TRUMP

(2025-05-02, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

La COPARMEX, tras admitir como acertada la pausa en la aprobación de la reforma en materia de telecomunicaciones y radiodifusión, demandó la oportunidad que se abrió para que todos los involucrados revisen la iniciativa que, en su texto original, aplasta y compromete principios esenciales para el desarrollo del ecosistema digital. Para los empresarios la propuesta que se apresuraron a aprobar los legisladores; sin leer completamente, sin analizar, sin conocimiento del tema, "plantea riesgos sustanciales elimina la autonomía del regulador, erosiona la certeza jurídica, contraviene compromisos del T-MEC y debilita la competencia al permitir que entidades del Estado ofrezcan servicios comerciales bajo esquemas de subsidio, con asignaciones de espectro sin licitación ni contraprestación, y sin estar sujetos a un marco regulatorio equitativo".

Prisma empresarial

(2025-05-02, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

LA COPARMEX , tras admitir como acertada la pausa en la aprobación de la reforma en materia de telecomunicaciones y radiodifusión, demandó la oportunidad que se abrió para que todos los involucrados revisen la iniciativa que, en su texto original, aplasta y compromete principios esenciales para el desarrollo del ecosistema digital. Para los empresarios la propuesta que se apresuraron a aprobar los legisladores; sin leer completamente, sin analizar, sin conocimiento del tema, "plantea riesgos sustanciales elimina la autonomía del regulador, erosiona la certeza jurídica, contraviene compromisos del T-MEC y debilita la competencia al permitir que entidades del Estado ofrezcan servicios comerciales bajo esquemas de subsidio, con asignaciones de espectro sin licitación ni contraprestación, y sin estar sujetos a un marco regulatorio equitativo". En suma, la Coparmex precisa que dicho texto "vulnera el artículo 18.18 del T-MEC, relativo a las Empresas Propiedad del Estado, y genera un entorno desigual que atenta contra la inversión, la innovación y el desarrollo tecnológico del país".

[Red Financiera EDO.MEX \(Sitio\).](#)

Presentan secretarías de Relaciones Exteriores y de Economía, junto con el CCE, Plan México al cuerpo diplomático acreditado en nuestro país

(2025-05-01, Redacción, News México (Sitio),)

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), en coordinación con la Secretaría de Economía (SE), presentaron hoy al cuerpo diplomático acreditado en territorio nacional, así como a las y los titulares de las representaciones de nuestro país en el exterior, el Plan México con el propósito de dar un paso decisivo en la internacionalización de este proyecto prioritario de la presidenta Claudia Sheinbaum para el desarrollo nacional. Durante el anuncio de la internacionalización del Plan México, que se llevó a cabo en la Cancillería, donde estuvo acompañado por el titular de Economía, Marcelo Ebrard y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, el canciller Juan Ramón de la Fuente anunció que la red de 162 embajadas, consulados y misiones de México ante organismos internacionales desplegará su esfuerzo para contribuir de manera más activa, efectiva y comprometida a la promoción de este Plan para impulsar el desarrollo económico y social del país.

Juan José Sierra, presidente de la Coparmex, destacó los retos del mercado laboral en México en el Día del Trabajo.

(2025-05-01, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias,)

En el contexto del Día del Trabajo, Juan José Sierra, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), destacó los desafíos persistentes en el mercado laboral de México, a pesar de los avances logrados. Sierra identificó tres principales retos: la baja productividad laboral, con México ocupando el último lugar entre los países de la OCDE; la alta tasa de informalidad, con el 54.5% de la población ocupada en esta situación; y la escasa participación formal de las mujeres en edad laboral, con solo el 46% involucrándose, muchas veces debido a la falta de guarderías o esquemas laborales flexibles.

Juan José Sierra, presidente de la Coparmex, destacó avances laborales, pero advirtió sobre retos en productividad y formalidad en México.

(2025-05-01, Pamela Cerdeira, 102.5 MVS Noticias,)

El presidente de la Coparmex, Juan José Sierra, ha señalado avances en materia laboral en México, aunque persisten desafíos significativos. Destacó que el país ocupa el último lugar en

productividad laboral entre los miembros de la OCDE, con un 54.5% de la población ocupada trabajando en la informalidad.

La Coparmex presentó un balance de los avances y desafíos en el ámbito laboral en México.

(2025-05-01, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex,)

La Confederación Patronal de México (Coparmex) ha presentado un análisis sobre los avances y desafíos en el ámbito laboral en México, destacando la necesidad de un sistema más justo, competitivo e inclusivo. Entre los logros, se menciona que el salario mínimo ha superado en un 81% la línea de pobreza individual establecida por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), en comparación con el 74% en 2016.

[107.9 Horizonte,](#)

Aumentan los pinchazos en el Metro de la Ciudad de México, mientras la Coparmex demanda atención urgente a los retos laborales.

(2025-05-01, Marianna Santiago, 88.9 Noticias,)

En un contexto de creciente preocupación, se reportan oficialmente más de 20 incidentes de pinchazos en el metro, generando malestar entre los usuarios. A pesar de la ausencia de robos o secuestros, la situación ha despertado inquietud colectiva. Por otro lado, en el marco del Día del Trabajo, Juan José Sierra, presidente de la Coparmex, destaca la necesidad de abordar urgentemente los desafíos laborales en México.

La Secretaría de Economía y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio y Servicios, presentan estrategias para fortalecer la industria automotriz en México.

(2025-05-01, Rodrigo Rico, Zelenny Ibarra, Canal 120 Milenio,)

La Secretaría de Economía ha respaldado el anuncio de aranceles cero a las importaciones de vehículos ligeros bajo el tratado entre México, Estados Unidos y Canadá, destacando la ventaja competitiva para México frente a otros exportadores. Este acuerdo establece que los vehículos ensamblados en la región disfrutarán de arancel cero, mientras que las importaciones de fuera de los tres países enfrentarán un arancel del 25%. En paralelo, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio y Servicios, así como de Turismo, ha propuesto una estrategia integral para fortalecer el consumo interno y modernizar la industria automotriz en México.

Impulsarán el Plan México en el exterior.

(2025-05-02, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio),)

Las secretarías de Economía y Relaciones Exteriores han dado un paso significativo al anunciar la internacionalización del Plan México, un esfuerzo destinado a atraer inversión extranjera en el país. Este anuncio, realizado en la Cancillería, reunió a figuras clave como el titular de Economía, Marcelo Ebrard, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes. El canciller, Juan Ramón de la Fuente, subrayó la importancia de la red de 162 embajadas, consulados y misiones de México en el mundo, que se ha comprometido a promover el desarrollo económico y social del país.

Financieros, continúan los desafíos para lograr un entorno laboral inclusivo y competitivo. Lo dice la Coparmex.

(2025-05-02, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha señalado que México se encuentra en la última posición en productividad laboral entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Este panorama se agrava con el hecho de que el 54.5% de la población ocupada trabaja en la informalidad, mientras que solo el 46% de las mujeres en edad laboral participa formalmente.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Análisis Superior // Canales de comunicación

(2025-05-02, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

La Secretaría de Hacienda mantiene una política expansiva, a pesar de que algunos no lo notan. Un déficit del 4% del producto sigue siendo muy expansivo, pero si se compara con el 5.9% que dejó la administración de Andrés Manuel López Obrador, parecería que hay recorte en el gasto. Así que debe esperarse que, por un lado, el Banco de México siga disminuyendo la tasa de referencia al ritmo que lo ha hecho, es decir, 50 puntos base en la reunión que tendrán a mediados de este mes.

Veranda // El primer Tianguis Turístico en la frontera norte

(2025-05-02, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

El secretario de Turismo de Baja California, Miguel Aguiñiga, hizo un gran esfuerzo para llevar a buen puerto el primer Tianguis Turístico de México en una ciudad fronteriza. Los buenos resultados fueron en parte producto de la biculturalidad por la presencia de California, tanto en los eventos previos al tianguis como dentro del pabellón en Sí mismo.

Bitácora del Director // Huachicol: ¿no lo ven o no lo quieren ver?

(2025-05-02, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

“Vamos bien y tenemos presupuesto, porque hemos tomado algunas decisiones. Se acabó, prácticamente, el huachicol. Eso, nada más, nos está dejando 50 mil millones de pesos. De cerca de 800 pipas que se robaban, ya bajó a 40, el 95 por ciento”. Así se expresó el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, el 21 de julio de 2019, cuando llevaba menos de ocho meses el sexenio, durante una visita a Hidalgo, estado donde, en enero de ese año, había ocurrido una explosión que mató a 69 personas que robaban combustible de un ducto.

Activo Empresarial // Fobaproa, Sheinbaum VS. Zedillo; semana laboral de 40 horas va

(2025-05-02, José Yuste, Excélsior, . 2)

La presidenta Claudia Sheinbaum recordó el Fobaproa para ir en contra del expresidente Ernesto Zedillo. La respuesta de la mandataria contra el expresidente se debe a las críticas de Zedillo a la reforma judicial, sobre todo por eliminar los contrapesos de los poderes de la República al supeditar el Poder Judicial al Poder Ejecutivo.

Cuenta Corriente // Reforma laboral de 40 horas, a negociación

(2025-05-02, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La presión ejercida por más de dos años por el grupo encabezado por la sindicalista del sector maquilador en Tamaulipas y Chihuahua, Susana Prieto, para hacer obligatoria la semana laboral de 40 horas en México, parece que ya sentó mesa de negociación desde el pasado 30 de abril con los representantes del sector privado. Por su impacto en el sector primario rural y en el de

servicios, es posible que la mesa de negociación se extienda más de un mes. Aunque la presidenta Claudia Sheinbaum le instruyó a Marath Bolaños, secretario del Trabajo, que la negociación debe construirse con diálogo y consenso, lo que entendió Marath es que comenzará a implementarse la semana de 40 horas en este mismo año.

En Petit Comité // Oscar Mario Beteta

(2025-05-02, Oscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

Aunque la nueva Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión fue frenada temporalmente en el Senado, el intento de avalar esta iniciativa SO pretexto de los mensajes racistas que el gobierno de Donald Trump transmitió en horarios estelares en televisión abierta abre un debate necesario en el país. En este punto, la pausa a la iniciativa con los mecanismos de siempre-las muy gastadas mesas de diálogo y el viejo recurso del parlamento abierto que se traduce en un grupo de autoayuda para hacer largas catarsis que nuestros supuestos representantes ignoran- es un respiro ante una ley que ha sido criticada por su falta de claridad y, sobre todo, por la amenaza implícita a la libertad de expresión.

Estrictamente Personal // Pleitos entre presidentes

(2025-05-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 42)

Esta semana terminará con el pleito entre presidentes: una activa, Claudia Sheinbaum, y otro que, durante casi todos los 25 años desde que dejó la Presidencia, Ernesto Zedillo, había sido mudo en cualquier tema mexicano. Comenzó en un momento en el que Sheinbaum necesitaba un distractor de las crecientes críticas a su ley de telecomunicaciones por vulnerar libertades, cuando Zedillo publicó un ensayo en la revista Letras Libres donde renovaba sus críticas a la reforma judicial, que intitulaba "México: de la democracia a la tiranía".

Coordenadas // El campo: un 'milagro' que no se repetirá

(2025-05-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El sector agropecuario salvó a la economía mexicana en el primer trimestre de este año. Resulta que esta tasa de crecimiento trimestral es la más elevada desde el tercer trimestre de 2011, es decir, desde hace 13 años y medio. En este contexto, se ve complicado que en el futuro inmediato se mantengan tasas de crecimiento elevadas para este sector.

Ricos y Poderosos // Citi: globalización, la apuesta

(2025-05-02, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)

Citi no será un banco de segundo piso en México. En cambio, será un banco proactivo que trabajará directamente con sus clientes para ayudarlos a lograr sus proyectos de globalización. Aún después de que escindió a Banamex, Citi sigue teniendo en México una de sus cinco franquicias más grandes del mundo. Su propósito es impulsar a las empresas mexicanas que quieren internacionalizarse y a las extranjeras que desean instalarse en México. Con más de 100 años de actividad en el país, refrenda su compromiso con México, como uno de los dos países más relevantes entre las casi 100 naciones en las que opera. México e India tendrán especial atención. México, por su cercanía con Estados Unidos y la creciente perspectiva de expansión internacional de un importante sector empresarial. Esas son las principales líneas de la estrategia y perspectiva del equipo que comanda el director de Grupo Financiero Citi en México, Álvaro Jaramillo.

La Gran Depresión // Lo que Trump no entendió de los populistas

(2025-05-02, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Hay muchas coincidencias entre el llamado Trump 2.0 y el modelo populista implementado en países latinoamericanos, claramente en México con López Obrador. ¿Por qué entonces el presidente de Estados Unidos no logra el mismo efecto de alta popularidad que el exmandatario mexicano? Básicamente porque uno puso en una situación crítica a su país, pero repartió dádivas entre sus seguidores, y el otro también ha desatado una crisis estructural, pero a su feligresía le ha tocado solo la factura.

Desde el Piso de Remates // El Fobaproa y las críticas a Zedillo

(2025-05-02, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

La presidenta Claudia Sheinbaum centra sus críticas al expresidente Ernesto Zedillo por el Fobaproa, que desde hace 30 años ha sido utilizado con fines políticos por la izquierda. Se cometieron los llamados "errores de diciembre" de 1994, que propiciaron un abrupto incremento en las tasas de interés; una macro devaluación del peso; contracción económica; deudas impagables, principalmente hipotecarias, porque los bancos prestaban a tasa variable con mínimas garantías, lo que llevó a la mayoría de los bancos a una situación de insolvencia, con un Fobaproa que cubría el 100% de los depósitos y una ley que hacía prácticamente imposible que los bancos quebraran.

Duda Razonable //Un paso atrás, gracias a Gertz

(2025-05-02, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Cuando gracias a un grupo de buscadoras se hizo público el caso del rancho Izaguirre en Jalisco, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum comenzó algo que su antecesor había rechazado. Comenzó un proceso de encuentros con madres buscadoras encabezadas por la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. Aquellas jornadas transcurrieron, sí, con tensiones pero también con avances; se trabajó en reformar aquella ley que, como acostumbra el gobierno, con una iniciativa pretendía de mala manera arreglar un problema. La secretaria Rosa Icela dijo que se harían muchas de las reformas a la ley propuestas por los colectivos en aquellas reuniones.

Jaque Mate // Peligrosa primavera

(2025-05-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La presidenta Sheinbaum mantiene una actitud optimista ante los problemas económicos del país. Supongo que uno de los trabajos de un jefe de gobierno es decir que todo va "bien, requetebien", sin importar los problemas. Ahí está Donald Trump, que dice que su gobierno avanza con firmeza, cuando ha llevado a la economía estadounidense de un crecimiento de 2.4 por ciento a una caída de 0.3 por ciento en solo un trimestre.

Día con Día // El luto oculto

(2025-05-02, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)

El luto oculto por alguna razón no me sorprendió la noticia de que la depresión en México, la depresión como enfermedad diagnosticable, se ha extendido mucho en los últimos años. La gráfica de esta dolencia, según la Secretaría de Salud, ha crecido desde el año 2020. Había entonces 66 casos anuales de depresión por cada 100 mil habitantes. En 2021 eran 81, también por cada 100 mil; en 2022 subió a 102.4 y en 2023 a 118.7.

La Quinta Transformación // Las razones de Issabela Camil

(2025-05-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Los abogados de Issabela Camil alegan que Netflix violó los derechos a la propia imagen y a la intimidad de su cliente, por lo que demandaron la reparación del daño moral y material. Asimismo, conforme a la Ley Olimpia, denunciaron la comisión del delito de violación a la intimidad sexual de la señora Camil por la distribución de escenas en las que fue representada en explícita intimidad sexual.

Historias De NegoCEOs // Pedro Haces y el reacomodo de los sindicatos

(2025-05-02, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

El empresario y diputado federal por Morena, Pedro Haces Barba, dio un gran paso este Día del Trabajo en su objetivo de posicionarse como el máximo líder sindicalista del país. Con la aprobación de su iniciativa de modificaciones y adiciones a la Ley Federal del Trabajo, para garantizar un salario base a los trabajadores que reciben propinas como único ingreso, le dio un buen regalo al gremio, aunque también madrugó e hizo suya una idea que en el equipo de la presidenta Claudia Sheinbaum también pretendían impulsar.

En Privado //Call me anytime...

(2025-05-02, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Florestán a presidenta Claudia Sheinbaum tuVO ayer su sexta conversación telefónica con Donald Trump, es decir, una cada 35 días, relación que no ha tenido con ningún otro estadista. La primera fue el 7 de noviembre aún siendo Trump presidente electo y, como en todos los caSOS, la Presidenta la calificó de muy cordial.

TREN MAYA

Arsenal // El nuevo "villano favorito"

(2025-05-02, Francisco Garfias, Excélsior, . 6)

Ahora que Ernesto Zedillo se puso de moda, el exsenador tabasqueño, Juan José Rodríguez Prats se remontó a mitades de los años noventas para recordar un pacto de no agresión contra el polémico expresidente de la República. De nuevo con Zedillo. Tiene sentido su propuesta de nombrar un auditor internacional para revisar la destrucción del aeropuerto de Texcoco, pero también los costos de la refinera de Dos Bocas (que no refina), y del Tren Maya, así como los daños ecológicos que provocó.

Econokafka // Fobaproa AMLO-Sheinbaum: 175 mmd

(2025-05-02, Sergio Negrete Cárdenas, El Financiero, . 8)

De acuerdo con una estimación de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), esa decisión implicó un costo de 332 mil millones de pesos, entonces 17,258 millones de dólares, 21,979 millones actuales. López Obrador además construyó varias obras "emblemáticas", todas inauguradas aunque ninguna terminada. Pero se tienen estimaciones de sus costos hasta el momento. El Tren Maya lleva alrededor de 515 mil millones de pesos, esto es, 26,220 millones de dólares.

Estrictamente Personal // Pleitos entre presidentes

(2025-05-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 42)

Esta semana terminará con el pleito entre presidentes: una activa, Claudia Sheinbaum, y otro que, durante casi todos los 25 años desde que dejó la Presidencia, Ernesto Zedillo, había sido mudo en cualquier tema mexicano. [...] Zedillo le demandó que aclare con todo detalle el fundamento jurídico y el costo de los "enormes beneficios" de los que goza López Obrador en su "simulado retiro" con cargo al erario. [...] Pidió que, así como se hizo con el rescate del sistema bancario, vea que se realicen auditorías independientes y profesionales de la destrucción del aeropuerto de Texcoco a medio terminar, de la refinería de Dos Bocas y del Tren Maya. "Se debe saber cuánto costaron y qué beneficios se perdieron con esos caprichos de López Obrador", subrayó.

"Yucatán va por un turismo para todos"; gobernador Joaquín Díaz Mena busca extender derrama económica

(2025-05-02, Everardo Martínez, El Universal (sitio),)

Yucatán apuesta por una nueva etapa de desarrollo económico y social, en la que un factor prioritario es fortalecer su oferta turística y sus atractivos, destacó el gobernador del estado, Joaquín Jesús Díaz Mena. El objetivo de impulsar la promoción turística del estado es aumentar la pernocta en la entidad, cuyo promedio actual es de entre 1.8 y 1.9 noches por persona, "y está la facilidad que el Tren Maya le da al visitante de poder quedarse en diferentes ciudades, irse cambiando de un lugar a otro".

La Gran Carpa

(2025-05-02, Redacción, El Economista (sitio),)

Se emitió un decreto por parte de la mandataria con el cual se expropiaron por causa de utilidad pública 361 metros cuadrados del ejido "Escárcega", ubicado en el municipio homónimo del estado de Campeche. La superficie será destinada a la empresa Tren Maya, S.A. de C.V., para continuar con el desarrollo del proyecto ferroviario. Lo anterior forma parte de una serie de acciones encaminadas a garantizar la continuidad del Tren Maya, considerado un eje estratégico del desarrollo regional del sureste del país.

La administración anterior dejó mega obras marcadas por sobrecostos millonarios, según la Unidad de Inteligencia Financiera.

(2025-05-02, Valentina Rodríguez, Canal 40 Adn,)

La Unidad de Inteligencia Financiera ha revelado que la administración anterior dejó un legado de mega obras con significativos sobrecostos, destacando la existencia de \$7000 millones en deudas privadas ocultas en el Fobaproa. Entre los proyectos más emblemáticos se encuentran la cancelación del aeropuerto de Texcoco, que costó alrededor de \$20000 millones, y la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), junto con el Tren Maya, que sumaron otros \$25300 millones.

AIFA

Edomex ya es líder nacional en inversión inmobiliaria

(2025-05-02, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1,6)

Las ventajas competitivas, la certeza jurídica, el compromiso con el desarrollo económico y la generación de empleos son factores impulsados por el gobierno de la Maestra Delfina Gómez

Álvarez, que posicionan al Estado de México en el primer lugar como destino de inversión para el sector inmobiliario. Los 48 complejos inmobiliarios estarán distribuidos en 19 municipios, con énfasis en zonas de alta vocación logística e industrial como Nextlalpan, Cuautitlán Izcalli, Tecámac, Tultitlán, Naucalpan y Huixquilucan, gracias a su conectividad hacia el centro del país, su cercanía con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Arco Norte y corredores regionales clave.

[Diario de México,](#)

Viva Aerobus volará en noviembre su primera ruta directa desde Saltillo al AIFA

(2025-05-01, Lourdes Flores, El Economista (sitio),)

La aerolínea Viva Aerobus anunció su primera ruta directa desde Saltillo, Coahuila hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en la Ciudad de México, fortaleciendo la conectividad aérea del norte del país con el centro. Esta ruta comenzará a operar el 25 de noviembre y contará con una frecuencia diaria. Los pasajeros podrán disfrutar de más estas rutas a bordo de la flota más joven de México y la quinta más joven de Norteamérica con 93 aeronaves A 320 y A 321.

Anuncian nuevas rutas internacionales para México

(2025-05-01, Arely Sánchez, Reforma.com (sitio),)

Viva Aerobus dio a conocer 11 nuevas rutas nacionales e internacionales desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), de las cuales siete conectarán con los destinos estadounidenses de Los Ángeles, Chicago, Dallas-Fort Worth, Denver, Houston, Miami y Orlando, a partir del mes de noviembre.

Avanzan polígonos de colaboración turística entre estados del centro de México

(2025-05-01, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio),)

La Ciudad de México, Estado de México, Puebla, Hidalgo, Querétaro y Tlaxcala consolidan una red de colaboración turística mediante la creación de polígonos estratégicos para impulsar rutas integradas y proyectos comunitarios, explicó a El Economista el secretario de Turismo de Tlaxcala, Fabricio Mena Rodríguez, durante su participación a Turístico México 2025. [...] Finalmente, mencionó que estas acciones buscan posicionar a Tlaxcala como un destino conectado y accesible, aprovechando su cercanía a tres aeropuertos internacionales AICM, AIFA y Puebla y su red de carreteras "la meta es que cada peso invertido se refleje en empleos, experiencias únicas y desarrollo para nuestras comunidades".

La edición 49 del Tianguis Turístico se llevó a cabo en Baja California, destacando la conectividad aérea nacional e internacional.

(2025-05-01, Adriana Pérez Cañedo, Martín Carmona, 100.1 Stereo Cien,)

La edición número 49 del Tianguis Turístico se llevó a cabo en Baja California, con la participación destacada de la secretaria Josefina Rodríguez. Durante el evento, se enfatizó la importancia de la conectividad aérea nacional e internacional, con la inauguración de siete nuevas rutas que conectarán al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles con Estados Unidos. En la ceremonia de clausura, la secretaria Rodríguez entregó la estafeta al estado de Guerrero para la realización de la 50 edición del Tianguis Turístico en 2026. Esta decisión resalta la historia del evento, que se originó en Guerrero hace más de 40 años, antes de expandirse a otros estados turísticos de México.

Peritos de la FGJEM trabajan para liberar la circulación en el Circuito Exterior Mexiquense tras un accidente vial.

(2025-05-02, Ana Laura Alanís, Liliana Sosa, Canal 6 Multimedios,)

En el Estado de México, peritos de la Fiscalía del Gobierno Mexiquense se encuentran trabajando para restablecer la circulación en el Circuito Exterior Mexiquense, específicamente en el kilómetro 11 800, en la zona industrial de Tultitlán, con dirección hacia la autopista México-Querétaro. El incidente que ha provocado esta situación fue la muerte de un hombre que intentó cruzar la vialidad y fue embestido por un vehículo de una empresa de telefonía. Los trabajadores del circuito establecieron una movilización para evitar un incidente mayor, generando una fila de vehículos que se extiende desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y la entrada Tultepec del Circuito Exterior, hacia las autopistas México-Querétaro y Chamapa-Lechería.

REFINERÍA DOS BOCAS

Pemex: ¿Orgullo nacional o carga insostenible?

(2025-05-02, Tanya Acosta, UnomásUno, . 10)

Petróleos Mexicanos (Pemex), símbolo del nacionalismo económico mexicano y emblema de soberanía energética, atraviesa su mayor crisis estructural desde su fundación en 1938. Uno de los grandes proyectos impulsados en los últimos años ha sido la refinería de Dos Bocas, en Tabasco. Concebida como un símbolo de autosuficiencia energética, la obra ha sido señalada por expertos nacionales e internacionales por su sobre costo -que ya supera los 16 mil millones de dólares-, retrasos y una falta de claridad en su viabilidad financiera.

Refinería de Dos Bocas mejoró su producción de petrolíferos en marzo pero lejos de sus metas

(2025-05-01, Redacción, El Economista (sitio),)

La nueva refinería Olmeca de Pemex registró en marzo sus mayores números de procesamiento de crudo y producción de petrolíferos desde que se reportan sus cifras a mediados del año pasado, impulsando los números del brazo refinador de la petrolera cuya producción de hidrocarburos sigue en declive. La refinería de dos Bocas produjo 50,702 barriles por día en marzo de petrolíferos, de los cuales 35,096 barriles fueron de diesel de ultra bajo azufre, seguido de algo de coque y muy escasamente gasolina.

[Forbes MX \(sitio\).](#)

Pemex no levanta refinación aun con la operación de Dos Bocas

(2025-05-01, Karol García, El Economista (sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) cerró el mes de marzo con un nivel de 1.014 millones de barriles diarios de proceso de crudo en sus siete refinerías, quedando 45,000 barriles diarios por debajo del promedio que tuvo en el mismo mes del 2024, en que la refinería de Dos Bocas no operaba, mientras este centro ubicado en Paraíso, Tabasco, logró finalmente reportar un proceso de 102,938 barriles por día en el tercer mes del 2025 el más alto desde que entró en funciones.

En entrevista, Rosanetti Barrios, consultora independiente en política y regulación energética, habló sobre la deuda de Pemex.

(2025-05-01, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En entrevista, Rosanetti Barrios, consultora independiente en política y regulaciones energéticas, discutió la situación financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex) con Javier. Barrios señaló que la deuda de Pemex es elevada, pero considera que el verdadero problema radica en su modelo de negocio. Destacó que Pemex, al ser principalmente una petrolera, enfrenta una caída en la producción de petróleo y, a su vez, incurre en grandes pérdidas debido a la refinación de petróleo a cualquier costo. Aunque la división que extrae petróleo crudo genera utilidades suficientes para cubrir algunas obligaciones, las pérdidas en las refinerías son significativas y obligan a Pemex a depender del apoyo del gobierno federal. Barrios enfatizó que este modelo energético, que incluye la obligación de garantizar el suministro de gasolina a precios regulados, condena a Pemex a un círculo vicioso de pérdidas continuas. Además, mencionó que la nueva refinería de Dos Bocas, aunque ha alcanzado un 30% de su capacidad, probablemente no recuperará la inversión en varias décadas debido a los costos asociados y la obligación de vender gasolina a precios bajos.

Petróleos Mexicanos comenzó 2025 con una deuda de más de \$2 billones, un incremento que refleja un deterioro silencioso que amenaza con estallar antes de que termine el año.

(2025-05-01, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV,)

Petróleos Mexicanos (Pemex) inició 2025 con una deuda superior a \$2 billones, evidenciando un deterioro financiero que podría intensificarse antes de finalizar el año. Según los estados financieros de la empresa, presentados el 30 de abril, la deuda total creció un 8% en comparación con el cierre de 2024, cuando se situó en \$197 billones. Este aumento se atribuye principalmente a la deuda a corto plazo. Además, Pemex reportó pérdidas de \$43,329 millones en el primer trimestre del año, en contraste con una ganancia de \$4,683 millones en el mismo período de 2024. La refinería de Dos Bocas ha sido objeto de controversia, destacando su falta de producción y su sobre costo. El gobierno de Andrés Manuel López Obrador había presupuestado \$8,000 millones para este proyecto, pero el costo oficial en el paquete económico 2025 se elevó a \$20,000 millones, más del doble de lo previsto.

SICT

Se atendieron en Semana Santa más de mil servicios de auxilio vial en carreteras

(2025-05-01, Redacción, México Informa (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que dirige Jesús Antonio Esteva Medina, efectuó en la Red Carretera Federal Libre de Peaje de 30 entidades federativas del país, mil 23 servicios de auxiliar vial durante el periodo vacacional de Semana Santa 2025, del 11 al 27 de abril pasados. Entre los apoyos a los usuarios, que brindó la Dirección General de Conservación de Carreteras de la SICT, destacaron el suministro de gasolina y cambio de llantas, con 15,2 por ciento y 14,9 por ciento, respectivamente.

[NotiMX \(Sitio\)](#), [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#),

CDMX avanza 46% en reparación de baches antes de temporada de lluvias

(2025-05-01, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

A pocas semanas de que inicie la temporada de lluvias, la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México (Sobse) reportó un avance del 46% en la reparación de baches en vialidades primarias, dentro del programa "Bachetón". No obstante, las autoridades reconocieron un rezago importante en la atención de calles secundarias, cuya responsabilidad recae en las alcaldías.

Mientras tanto, el ritmo de avance en la capital contrasta con el nivel federal, donde la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) reportó un 99% de avance en la rehabilitación de 44,000 kilómetros de carreteras federales, al corte de mediados de abril.

En entrevista, David Calderón, director general de Conservación de Carreteras de la SICT, habló sobre las medidas para garantizar la seguridad en las carreteras.

(2025-05-01, Jaime Nuñez, 1500 Radio Fórmula,)

En entrevista, David Calderón, director general de Conservación de Carreteras de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, habló sobre las medidas implementadas para garantizar la seguridad en las carreteras durante los periodos vacacionales. Calderón destacó la importancia de que los conductores verifiquen las condiciones mecánicas de sus vehículos y sigan recomendaciones de seguridad, como no usar el celular mientras conducen y no combinar alcohol con la conducción. También mencionó la colaboración con la Secretaría de Turismo y los Ángeles Verdes, quienes brindan apoyo vial en las carreteras. Además, Calderón informó que la Secretaría supervisa aproximadamente 52,000 km de carreteras y que existen números de emergencia, como el 911, para asistencia en caso de problemas en la vía. Finalmente, enfatizó la responsabilidad de los ciudadanos al volante para asegurar un tránsito seguro.

[104.1 Radio Fórmula,](#)

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Unidad y desarrollo ferroviario: Víctor Flores al frente del STFRM

(2025-05-01, Redacción, Quadratín México (sitio),)

El gobierno federal ha apostado fuertemente por fortalecer la infraestructura ferroviaria. En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025, se destinan 149 mil millones de pesos a proyectos ferroviarios, lo cual representa el 78.8 por ciento del total asignado a obras estratégicas. La presidenta Sheinbaum ha señalado que el objetivo es posicionar a México como un punto neurálgico del comercio internacional, integrando las diferentes formas de transporte bajo un enfoque intermodal.

REFORMA ENERGÉTICA

El reto del Gas Natural en México, potencial vs dependencia

(2025-05-01, Carlos Aurelio Hernández González, El Financiero (Sitio),)

México se encuentra en una encrucijada energética. A pesar de ser un país con vasto potencial en hidrocarburos, su creciente dependencia del gas natural importado pone en riesgo su seguridad energética. Para entender los desafíos y las oportunidades, es esencial analizar el balance entre las reservas actuales y la demanda nacional. La guerra en Ucrania y las recientes políticas arancelarias del principal socio comercial de México convierten a la autosuficiencia en gas natural no solo en una meta técnica o económica, sino en un imperativo estratégico en materia de soberanía y geopolítica mundial, para garantizar la seguridad y la transición energética del país en un mundo cada vez más incierto.

CFE reportó millonarias pérdidas ante la Bolsa Mexicana de Valores pero no todo está mal

(2025-05-01, Rodrigo Ek, SDP Noticias (sitio),)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) reportó millonarias pérdidas ante la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) durante el primer trimestre de 2025. Durante los primeros tres meses del 2025, la CFE informó a la Bolsa Mexicana de Valores que perdió 16 mil 92 millones de pesos. La CFE, hoy bajo el mando Emilia Esther Calleja Alor, atribuyó el déficit principalmente al incremento de los precios de los combustibles en el transcurso del 2024 y en los primeros meses de 2025.

Coparmex aboga por acuerdos tripartitos para un entorno laboral justo en México

(2025-05-01, Alma Méndez, NewsWeek México (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) subrayó la relevancia del diálogo social como una herramienta clave para avanzar en derechos laborales, enfrentar desafíos estructurales y construir un entorno laboral más justo, inclusivo y competitivo. Coparmex advirtió que el país enfrenta retos complejos como la digitalización, la transición energética y la evolución en las dinámicas laborales, los cuales exigen marcos normativos más flexibles, justos y modernos. Estos deben garantizar la protección de derechos laborales sin frenar la innovación ni el crecimiento económico.

De los apagones intermitentes a infringir la ley, los riesgos que enfrentará México de cara a la canícula, advierte especialista

(2025-05-01, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

La canícula es un fenómeno multifactorial que puede abarcar temas fundamentales como la salud pública y el calentamiento global, sin embargo, este año también se ha colocado sobre la mesa de la opinión pública si México podrá cubrir su necesidad energética sin tener que vivir escenarios pasados como los apagones intermitentes de 2024 que dejaron al menos 15 entidades sin luz eléctrica en medio de una ola de calor. Para abordar el tema y visibilizar los riesgos que enfrentará México este 2025, el académico del Tecnológico de Monterrey Luis Alberto Serra Barragán habló en entrevista con El Heraldo de México con el objetivo de que la ciudadanía tenga las herramientas necesarias para comprender y analizar el panorama energético nacional de cara a la época con más altas temperaturas.

CFE reporta pérdidas por más de 16 mil mdp en el primer trimestre

(2025-05-01, Redacción, Global Energy (Sitio),)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró pérdidas netas por 16,092 millones de pesos durante el primer trimestre de 2025, según su reporte financiero enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Este resultado contrasta con las ganancias de 1,896 millones de pesos obtenidas en el mismo periodo de 2024. En el contexto de la reciente reforma energética, la CFE destacó que continúa con la implementación de las leyes secundarias del sector, lo que incluye una reestructuración interna para fortalecer su capacidad operativa. "El incremento en los costos de combustibles y las fluctuaciones cambiarias han sido factores determinantes en este resultado, pero seguimos comprometidos con garantizar el suministro eléctrico y avanzar hacia la justicia energética", señaló la empresa en su comunicado.

¿Es realmente la energía solar la causa del apagón masivo en España?

(2025-05-02, Emiliano Bellini, PV Magazine México (Sitio),)

Varios medios de comunicación europeos han especulado con la posibilidad de que la energía solar haya causado el apagón masivo del 28 de abril en España, pero el presidente del Gobierno

español, Pedro Sánchez, afirmó en una rueda de prensa esta semana que las energías renovables no fueron las culpables del incidente.

Coparmex urge a lograr entornos laborales más justos, competitivos e incluyentes

(2025-05-02, Genoveva Ortiz, La Prensa, . 1, 4)

Para lograr un entorno laboral más justo, competitivo e incluyente, es necesario abrir un diálogo social responsable e incluyente entre trabajadores, empleadores y gobierno, para diseñar nuevas reglas que protejan los derechos laborales, fomenten la innovación, impulsen la capacitación, el crecimiento económico y el bienestar tangible. Al reiterar su compromiso de seguir promoviendo el aumento del salario mínimo para que alcance la línea de bienestar familiar y la revisión del subsidio al empleo (tabla del Impuesto Sobre la Renta), Coparmex destacó que solo con el diálogo tripartito se podrán enfrentar los grandes retos del trabajo, desde la digitalización y la transición energética, hasta la inclusión laboral de las mujeres y la eliminación de la informalidad.

Expertos ven lejanas certezas dentro de materia energética

(2025-05-02, Esther Herrera, Milenio (sitio),)

México se aleja cada vez más del modelo de empresas productivas y da paso a empresas públicas, como en el caso de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), aunque las pérdidas económicas no se han reflejado en un beneficio para la población, señalaron expertos en materia energética de la firma Santamarina y Steta.